



Hoher Krankenstand Kollegium der KFS

23. November 2023

Liebe Eltern,

wie Sie sicher in Ihrem privaten Umfeld bemerken, ist der aktuelle Krankenstand in der Bevölkerung leider erneut auf einem sehr hohen Niveau.

Diese generelle Gesundheitslage macht leider auch vor unserem Kollegium keinen Halt.

Wir kämpfen nunmehr seit mehr als 14 Tagen mit einem prozentualen Ausfall der KollegInnen von 20 – 35%.

Sie können sich sicher vorstellen, dass diese Situation schon kurzfristig ein System beträchtlich belastet, bei einer längeren Dauer aber leider an die Grenzen und darüber hinaus bringt.

Hierzu würden wir Ihnen gerne einen transparenten Einblick in unsere Strukturen und Abläufe geben.

Wir sind im aktuellen Schuljahr zu 102% der Lehrerstunden vom Staatlichen Schulamt Mannheim versorgt, was im Vergleich zu anderen Regionen des Landes ein guter Wert ist.

Nach teilweisen Doppelbelegungen in Lernzeiten, um qualitativ hochwertige Inputs gewährleisten zu können, verfügen wir also über ein kleines Kontingent an internen Vertretungsreserven (insgesamt 20 Stunden/Woche). Hiermit können wir im Schnitt ca. eine volldeputierte Lehrkraft für eine Woche vertreten, ohne dass KollegInnen zu Mehrarbeit herangezogen werden müssen.

Die Arbeitszeit einer Lehrkraft, die zu 100% arbeitet umfasst pro Monat - in unserem System mit 60-Minuten-Stunden – insgesamt zusätzlich zum Lehrauftrag 2,25 Stunden Vertretungsreserve. Alles, was darüber hinaus geht, gilt als Mehrarbeitsunterricht, den KollegInnen nicht verpflichtet sind abzuleisten.

Unser Kollegium macht in den überwiegenden Fällen hiervon keinen Gebrauch und arbeitet teilweise weit darüber hinaus, um die Abläufe aktuell am Laufen zu halten. Dafür an alle ein herzliches Dankeschön!

Fallen nun aber, wie aktuell leider geschehen, bis zu 35% der Lehrkräfte aus, dann kann das System dies leider nicht mehr auffangen.

Die letzte Maßnahme, die uns bleibt, ist leider der Unterrichtsausfall.

Wir wollen Ihnen an dieser Stelle gerne versichern, dass wir hiermit nicht leichtfertig umgehen und es stets das letzte Mittel der Wahl bleibt. Sollte es zu Ausfällen kommen, versuchen wir zunächst die Hauptfächer davon auszusparen, was uns leider nicht immer gelingt. Wir bitten Sie hiermit um Verständnis, sollte es weiter zu Ausfällen des Unterrichts in den kommenden Tagen/Wochen kommen. In diesen Fällen sind leider alle anderen Maßnahmen bereits erschöpft.

Mit freundlichen Grüßen

Nicole Winkler

Janis Gottinger
Schulleitung

Dirk Marschall